



MIT AITI - Universidad Icesi 'Te conecta'

El *Massachusetts Institute of Technology* y su programa MIT AITI-Universidad Icesi invita al evento 'Conéctate'. Se trata de ocho conferencias con emprendedores e inversionistas internacionales líderes en Nuevas Tecnologías. El evento se llevará a cabo del 8 al 12 de Julio, es de entrada libre y está dirigido a emprendedores, empresarios, inversionistas y estudiantes universitarios de la región.

Ocho son las oportunidades de conectarse con emprendedores e inversionistas internacionales líderes en Nuevas Tecnologías que el MIT AITI - Icesi invitan a conocer. Se trata de casos de éxito: "cómo *Angry Birds* y su paso por los startups más exitosos de los Estados Unidos, y lo llevó a ser cofundador de la empresa de estudios de efectividad en Educación en Tecnologías de mayor reconocimiento en US y de proyección Internacional". Así mismo, llega *Girls in Tech* que busca que más mujeres tomen la ruta del emprendimiento basado en tecnologías. Finalmente, la creación de *Show of Hands*, una aplicación que revolucionó la forma como se realizaron las encuestas de opinión en las pasadas elecciones Presidenciales en los Estados Unidos. Para inscripciones y seguir las charlas en videostreaming visita el siguiente link www.icesi.edu.co/streaming.php

Más información: Tatiana Ramirez, ext. 8327
tramirez@intldev.com

Vea también:

Investigadores de la Facultad de Ingeniería, participan en eventos de Telecomunicaciones y Educación. Pág. 3

Ganador de Premio Nacional en investigación en Cuidado Intensivo. Pág. 4

Procter & Gamble, premia a los mejores del país, estudiante de Icesi ganadora de Beca Prestigio 2013. Pág. 5

Icesi, primera universidad del Suroccidente que trabajará con Colombia Innova. Pág. 5



Dave Stelnik - Cofundador
DirectAthletics
(San Francisco, California)



Tatiana Ramirez, Girls in Tech
Managing Director Colombia



Jennifer Jordan - Vicepresidente
MassVentures
(Boston, Massachusetts)



Andrés Mauricio Escobar -
Fundador Exista Ya
(Cali, Colombia)



Kate Brodock Girls in Tech,
Girls in Tech President,
Worldwide (Syracuse, NY)



Tony Bacos - Show of Hands
Fundador
(Beaverton, Oregon)



Claudia Ludlow
Angel Ventures México
(México)



Hisham Amwar - Cofundador
Brightbytes
(San Francisco, California)



Amjad Hussain - CEO SilkRoute
(Detroit, Michigan)

Invitados

Mario Cajas, estuvo de visita en el *Federal Judicial Center*



El jefe del Departamento de Estudios Jurídicos, Mario Cajas, se reunió en Washington D.C. con Mira Gur- Arie, Directora de Relaciones Internacionales del Federal Judicial Center (FJC), agencia de la rama judicial de los Estados Unidos encargada de educación e investigación académica de la justicia federal de ese país. Tras el encuentro, se abrió la posibilidad que jueces y expertos de la administración de justicia de ese país colaboren como profesores y conferencistas en la Maestría en Derecho con Concentración en Derecho Judicial que ofrece Icesi.

También, en Estados Unidos el profesor Cajas presentó el trabajo: "El control constitucional en una perspectiva histórica y política: la Corte Suprema de Justicia de Colombia, 1886-1991", en el XXXI Congreso de la Asociación de Estudios Latinoamericanos-LASA-, en Washington, D.C., y la ponencia: "Writing Narratives of Judicial Review in Violent Contexts: The Supreme Court of Colombia, 1910-1991" en el 2013 Law and Society Annual Meeting realizado en Boston.

Informes con: Mario Alberto Cajas, Director del Departamento de Estudios Jurídicos, ext. 8081;
mcajas@icesi.edu.co

Propósito central:

Aprendemos a conocer y actuar para construir un mundo mejor

Valores centrales:

- Reconocimiento de la dignidad de toda persona
 - Compromiso con el bienestar de la sociedad
 - Pasión por el aprendizaje

Temporada de diplomados en la Universidad Icesi



El Centro de Consultoría y Educación Continua de la Universidad Icesi ofrecerá para el segundo semestre tres diplomados en diversas áreas del ámbito profesional:

Julio 17

- Seminario en Estrategias y tácticas desde la cadena de abastecimiento, desde la perspectiva del Dr. Goldratt creador de la Teoría de las Restricciones: El curso está diseñado para proporcionar un conocimiento sobre las estrategias y tácticas desde la cadena de abastecimiento desde la perspectiva del Dr. Goldratt de la Teoría de las Restricciones en el campo de logística empresarial.

Julio 18

- Seminario en Fábricas de Software: El curso está diseñado para proporcionar un conocimiento sobre las fábricas de software que son empresas de la industria de TI que tienen por objetivo desarrollar software que satisfaga los requerimientos establecidos por sus clientes. Está enfocado en el mejoramiento de la productividad en líneas de producto de software.

Julio 22

- Seminario en Diseño Paramétrico y Fabricación Digital: El curso está diseñado para proporcionar un conocimiento sobre las tendencias en diseño industrial y arquitectónico en el mercado, conocidas como FabAbs, Fabricación Digital y Diseño Paramétrico. Esta combinación de tecnologías ha reducido la brecha que existía entre el diseño y la construcción o fabricación, dando como resultado nuevas geometrías, nuevas aplicaciones de materiales y proyectos innovadores.

Más información: Centro de Consultoría y Educación Continua, teléfono: 555 2334, ext. 8014 - 8682 - 8021; educontinuada@icesi.edu.co



Icesi está de verano

Durante dos semanas, la Universidad Icesi abre sus puertas a niños y adolescentes que quieran disfrutar de unas vacaciones diferentes, a través de la lúdica y la recreación concentradas en siete campos de verano.



El campamento English Active Camp, está dirigido a niños de 3 a 12 años de edad. El tema de este año será: "Activeland: journey around the world" (Tierra activa: un viaje alrededor del mundo). Con este campamento los más chicos ampliarán su visión del mundo en idioma inglés, y tendrán diversas actividades de culinaria, artes marciales, ecología, manualidades, música, biología, tecnología, desarrollo del pensamiento y juegos.

El campamento 'Desafío Ciencia' tiene como objetivo central, estimular en los participantes el interés por las ciencias en particular la biología y la química. Durante el campamento, los niños y jóvenes podrán conocer el mundo de la ciencia, a través de una salida de campo, extracción de ADN, la química y las frutas, bichos al Microscopio, mini Chefs (cocina molecular), fábrica en miniatura.



El Campo de Verano de Espíritu Empresarial, es un programa orientado a estimular, y desarrollar las competencias empresariales de los jóvenes entre 12 y 17 años de edad. Durante el campamento los jóvenes podrán trabajar en sectores creativos: diseñar un menú creativo, Hacer un shooting fotográfico, presentar una colección de ropa o su propia marca, crear una aplicación móvil, visitas empresariales y actividades recreativas.

'Aventura Empresarial de Verano', es el único campo de verano en Cali que busca acercar a los jóvenes al mundo real de las organizaciones. El programa brinda la oportunidad de adquirir nuevas habilidades, hacer amistades y potenciar su independencia, participando en una variedad de actividades in-door y out-door.



Durante el Campamento 'Solución de Problemas con Robots' los jóvenes podrán aprender los principios básicos de solución de problemas mediante la programación de un robot; activación de sensores del robot para que éste "descubra" su entorno; activación de los motores del robot para que ejecute "misiones", de acuerdo con las explicaciones del tutor.

Información detallada de los campos e inscripciones en la página web: www.icesi.edu.co/vivecampusicesi - Carolina Malfatti, teléfono: 5552334, ext 8322; cmalfatt@icesi.edu.co

Vicepresidenta de **Enablis** visita el CDEE

El pasado 28 de junio visitó el Centro de Desarrollo del Espíritu Empresarial-CDEE la doctora Rose Vervenne, Vicepresidenta para Latinoamérica de la Red Empresarial **Enablis**. Esta es una organización sin fines de lucro dedicada a potenciar y respaldar a personas de economías en desarrollo para su conversión en empresarias. Fue fundada por *Accenture* y *Telesystem*, en Colaboración con el gobierno de Canadá, y presentada en la reunión del G8 en 2002. La organización ofrece a la gente en el proceso empresarial la oportunidad de interactuar entre sí mediante una plataforma propia, aumentando así su capacidad de éxito en sus proyectos de nuevas empresas.

Enablis facilita el desarrollo de aptitudes empresariales, la asesoría, las redes profesionales y el acceso a la financiación, para garantizar el estímulo económico y el desarrollo sostenible de los empresarios nacientes.



En la foto aparecen durante la visita al CDEE, de izquierda a derecha: Luis Miguel Álvarez, Rose Vervenne, Andrés Otero y Melquicedec Lozano.

Actualmente, **Enablis** tiene cerca de 2000 empresarios en diferentes países africanos, abrió recientemente su oficina de Argentina con el apoyo de *Accenture*, y tiene el propósito de ampliar sus operaciones en Colombia, por lo cual se interesó en los programas del CDEE por considerarlo un referente líder en el continente en el ámbito del *entrepreneurship*.

Informes con: Andrés Felipe Otero, Director del StarUp Café, ext. 8241; afotero@icesi.edu.co

Misión Industrial Caribe 2013



Con el ánimo de ampliar la visión de los estudiantes del programa de Ingeniería Industrial en aspectos propios de su carrera, cada semestre el programa ofrece al menos una Misión Industrial de tipo Académico con alcance nacional o internacional. Para esta ocasión el programa realizó la Misión Industrial Caribe 2013 (MIC), en la que participaron 19 estudiantes del programa de diferentes semestres. Esta misión tuvo una duración de ocho días, visitando algunas ciudades del Caribe colombiano como: Cartagena, Barranquilla, el Cabo de la Vela y Riohacha. Los estudiantes tuvieron la oportunidad de visitar importantes empresas como: Dow Chemical, Astillero Cotecmar, Biofilm, Contecar, Abocol, El Cerrejón, Parque Eólico Jepirachi, Sociedades Portuarias de Cartagena y de Barranquilla, entre otras.

Testimonios de estudiantes participantes del MIC 2013:

Luis Felipe Calvo: *"En las misiones industriales se conocen empresas, procesos y ambientes laborales muy distintos a los del Valle del Cauca. La Misión Industrial Caribe 2013 fue una de las experiencias más enriquecedoras de mi carrera"*.

Laura Marcela Mendez: *"MIC nos ofreció una visión más amplia para comparar y plantear mejores procesos y herramientas que permitan un desarrollo de lo que se está haciendo en nuestra región"*.

Más información: Efraín Pinto Brand, Director del Programa de Ingeniería Industrial, ext. 8860; epinto@icesi.edu.co

Investigadores de la Facultad de Ingeniería participan en eventos de Telecomunicaciones y Educación

Icesi en COST IC 1004 en Alemania

El pasado junio, Andres Navarro participó en el evento europeo COST IC 1004 del Consorcio Nacional Interuniversitario para las Telecomunicaciones, CNIT en Ilmenau, Alemania. COST 1004 es un encuentro donde expertos mundiales en tecnologías móviles se unen para compartir ideas en ésta temática. Para esta oportunidad se enfocó el concepto *Green Wireless Technology*, que busca la optimización de redes móviles para reducir consumo de energía. Como resultados del encuentro la Universidad Icesi estará participando, anualmente, hasta el 2015, además de lograr acercamientos claves para los proyectos venideros de la Facultad de Ingeniería.

Grupo de Trabajo de Radio Comunicaciones de Icesi en Suiza



En este evento la UIT es la encargada de producir las normas y estudios mundiales de Gestión del Espectro en Radio. La Universidad participó en el *working party IC*, redactando las normas en: diseño de estaciones de monitoreo de Espectro y la evolución de los sistemas de monitoreo de Espectro. Por otra parte, la Universidad Icesi estará apoyando a la MEDAV, empresa reconocida en Europa en Telecomunicaciones, en la definición de una nueva norma para sistemas de radio direccionamiento. La reunión se llevó a cabo en Ginebra, Suiza.

'Virtua Educa' de Icesi en Medellín



Miembros del grupo de investigación I2T de la Facultad de Ingeniería, Patricia Madriñan y Andres Navarro participaron con una ponencia en Diseño de interfaces de Juegos Serios en Virtua Educa de la OEA y el Ministerio de Educación en Medellín.

Informes: Andres Navarro Cadavid Ph.D. - ext. 8410 anavarro@icesi.edu.co

Comunidad

Profesores del Departamento de Contabilidad y Finanzas presentes en taller de IFRS



José Elías Tobar y Daniel Olaya profesores del departamento de Contabilidad y Finanzas, de la Facultad de Ciencias Administrativas y Económicas de la Universidad Icesi, participaron en el taller "Formador de formadores IFRS" impartido por el Consejo Técnico de la Contaduría Pública - CTCP en Medellín del 24 al 28 de junio del presente año.

Esta capacitación forma parte del desarrollo de la Ley 1314/2009 con respecto a la convergencia con las Normas Internacionales de Información Financiera - NIIF - IFRS -, que está siendo impartida por el CTCP, el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo y el respaldo de la Presidencia de la República.

Más informes: Daniel Olaya, ext. 8211; dolaya@icesi.edu.co

Octava edición del Boletín Estadístico de la Universidad Icesi

En nuestro octavo año consecutivo de construcción del Boletín Estadístico de la Universidad Icesi, presentamos las cifras y hechos más representativos de todos los aspectos de la Universidad durante el año 2012.

La lectura de este documento permitirá apreciar el fortalecimiento y crecimiento de la Universidad en el último año, como respuesta a los objetivos y las metas que nos hemos propuesto en nuestro plan de desarrollo institucional.

Recuerde enviar sus comentarios, sugerencias e inquietudes al correo electrónico: boletín-estad@icesi.edu.co

Más informes: Paola de los Ríos, Analista de la Oficina de Planeación y Gestión de Calidad, ext. 8232; padelosrios@icesi.edu.co

Logros

Andrés Naranjo camino al Doctorado

El pasado junio el profesor Andrés Naranjo viajó al Reino Unido para empezar su preparativo al Doctorado en Management en la Universidad de Southampton de ese país.



Andrés Naranjo ha sido el beneficiario entre 568 profesionales de todo el país en la convocatoria de Colciencias. El proceso de estudio inicia con los cursos de inglés desde junio hasta septiembre para dar inicio en octubre a los estudios del Doctorado.

Andrés continuará trabajando en la aplicación de investigación de operaciones a problemas en el sector de la salud. La propuesta de investigación estará enfocada a la optimización de producción en bancos de sangre.

Más Información: Andrés Felipe Osorio, tel. 5552334 ext. 8030; afosorio@icesi.edu.co

Inicia Laboratorio de Emprendimiento y Tecnologías Móviles del MIT AITI- Universidad Icesi



El pasado lunes 17 de junio se dio inicio al segundo año del programa de emprendimiento en tecnologías móviles del Massachusetts Institute of Technology MIT AITI en asociación con la Universidad Icesi.

Al programa ingresó un grupo interdisciplinario de 26 estudiantes y egresados de las universidades: Icesi, Pontificia Javeriana, del Valle, Coruniversitec, de San Buenaventura, Autónoma de Occidente y la Fundación Centro Colombiano de Estudios Profesionales, quienes fueron seleccionados mediante convocatoria abierta y un riguroso sistema de selección.

El programa con duración de seis semanas de tiempo completo, tiene como enfoque la

creación de empresas con base en tecnologías móviles, la formación del espíritu emprendedor, la creación de capacidad local, y la creación de un ecosistema sólido de emprendimiento.

Para reforzar el ecosistema de emprendimiento en el Valle del Cauca y Colombia este año el MIT AITI ha organizado el "Café con el MIT AITI Colombia" una serie de video conferencias y charlas en vivo y en directo con reconocidos emprendedores e inversionistas internacionales como los fundadores de Hopstop, Silkroute y Jennifer Jordan, Vicepresidente de Mass Challenge.

Informes: Tatiana Ramírez, representante de MIT Colombia; tramirez@imtdev.com o Ángela Villota; apvillota@icesi.edu.co

Ganador de Premio Nacional en investigación en Cuidado Intensivo

El Dr. Gustavo Ospina, docente e investigador de la Facultad de Ciencias de la Salud y especialista de la Fundación Valle del Lili, ha sido premiado durante el IX Congreso Nacional de Medicina Crítica y Cuidado Intensivo y el VI Congreso de la Sociedad Mundial de Síndrome de Compartimiento Abdominal con su trabajo investigativo 'Increased venous-arterial CO₂ to arterial-venous O₂ content difference ratio: a marker of anaerobic carbon dioxide production and outcomes in septic shock', como mejor trabajo original de investigación en cuidado intensivo.



El estudio trata sobre las alteraciones en la circulación sanguínea en pacientes de cuidado crítico, con una novedosa técnica de video en tiempo real (que muestra cómo circulan los glóbulos rojos).

Más información con: Dr. Gustavo Ospina, tel. 3319090, ext. 4237; gusospin@gmail.com

Registro

Procter & Gamble premia a estudiante ganadora de la Beca Prestigio 2013



El pasado viernes 14 de junio de 2013 se llevó a cabo en Bogotá la premiación de los estudiantes de diferentes ciudades del país beneficiarios de la beca Prestigio que otorga la multinacional Procter and Gamble.

La estudiante de la Universidad Icesi Marcela Ulloa quien cursa octavo semestre del programa de Economía y Negocios Internacionales en simultaneidad con Ciencia Política con concentración en Relaciones Internacionales, recibió esta beca para continuar sus estudios, y además tendrá la oportunidad de desarrollar su práctica profesional con esta multinacional.

El proceso de selección para los beneficiarios se desarrolló a partir de la convocatoria abierta que la empresa P&G hizo a través del Centro de Desarrollo Profesional de la Universidad. Los estudiantes interesados presentaron una prueba de conocimiento donde pudieron mostrar todas sus capacidades.

Informes con: Érika Alejandra López, Coordinadora del CEDEP de Icesi, ext. 8330; ealopez@icesi.edu.co

“Paper” del profesor Daniel Olaya fue presentado en Francia



El profesor Daniel Olaya, del Departamento de Contabilidad y Finanzas, de la Facultad de Ciencias Administrativas y Económicas de la Universidad Icesi, participó como ponente en la plenaria del “Tercer Congreso Transatlántico de Contabilidad. Auditoría, Control, de Gestión, Gestión de Costos”, durante la primera semana de junio en Lyon, Francia.

Con el paper titulado “Los costos de calidad y la calidad de los costos”, el profesor Olaya hizo un análisis prospectivo en la implementación de las Normas Internacionales de Información Financiera –NIIF– en las pymes en Colombia. La información con respecto a este congreso se puede obtener en: www.iseor.com

Más informes: Daniel Olaya, ext. 8211; dolaya@icesi.edu.co

Con éxito finalizó la semana de la Salud en Icesi



Del 17 al 22 de junio se realizó con éxito la VIII Semana de la Salud dirigida a colaboradores de la Universidad. Durante esos días se desarrolló promoción de la salud y prevención de la enfermedad por medio de actividades como: consultas de dermatología, tamizajes de riesgo cardiovascular; consultas de nutrición, optometría, higiene oral, entre otras; así mismo, se llevaron a cabo charlas informativas sobre alergias, primeros auxilios y mitos y verdades durante el embarazo.

Es grato informar que se cumplieron las metas propuestas por la oficina de Salud Ocupacional y Medio Ambiente, siendo este un buen momento para agradecer la participación activa de los colaboradores.

Más informes: Carlos Humberto Barona, Coordinador de Salud Ocupacional, ext. 8023; chbarona@icesi.edu.co

Icesi, primera Universidad del Suroccidente que trabajará con Colombia Innova

La agencia internacional de noticias EFE puso en marcha desde el pasado lunes 17 de junio Colombia Innova, la nueva agencia multimedia especializada en innovación empresarial y emprendimiento. Esta iniciativa financiada por iNNpulsa, distribuirá sus contenidos a medios de comunicación, empresas, instituciones y universidades de Colombia y el resto de América Latina.

Uno de sus objetivos es resaltar el desarrollo innovador y emprendedor desde las distintas regiones de Colombia. En este proyecto la Universidad Icesi y el CDEE, líder en la educación empresarial, trabajará de la mano con Colombia Innova, en temas de innovación social, turística, tecnológica, empresarial y agro.



Rebollo, directora de la Agencia EFE en Colombia, expuso la importancia de los proyectos en innovación que se gestan al interior de las universidades.

Como parte de la visita, la Universidad Icesi tendrá acceso gratuito a todas las noticias de Colombia Innova a través de su plataforma de noticias. Los invitamos a ver todas las noticias en: facebook Colombialnn y en twitter @colombia-inn

Más informes: Mariluz Cruz Rendón, Oficina de Comunicaciones, ext. 8351; mrcruz@icesi.edu.co

Educación ejecutiva sin costo para PYMES en Colombia

Groupon, la empresa líder del mercado de cupones virtuales, realizó su segundo taller en alianza con la Universidad Icesi el pasado 26 de junio. Esta iniciativa ofrece cursos teórico-prácticos exclusivos y gratuitos con profesores de la Icesi, expertos en cada tema, para capacitar a sus socios y brindarles las herramientas necesarias para que sus negocios puedan crecer de la mano de Groupon.

Actualmente, Groupon es la única empresa del sector que brinda capacitaciones gratuitas en estrategias de negocios a sus socios, buscando ofrecer un servicio diferenciado a la medida de sus empresas.

Más informes: Valentina Peláez, tel. 3136834698; valentina.pelaez@groupon.com